
令和５年 黒部市教育委員会５月定例会 議事録 
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令和５年５月29日(月)午後１時30分～午後２時37分 

黒部市役所市民交流サロン１ 

 

教 育 長 中  義文 

教育委員 紙谷 真紀（教育長職務代理者） 

教育委員 浅野 詠子 

教育委員 濱田  賢 

教育委員 吉澤 浩司 

教育部長                 藤田 信幸 

学校教育課長・学校給食センター所長    小倉 信宏 

生涯学習文化課長             牧野 恵美 

スポーツ課長               上島 晴香 

図書館長                 寺林 佳子 

学校教育班長               庭田 順子 

こども支援課長              浦田 武治 

学校教育課主幹              櫻田 宜久 

生涯学習文化課主幹            佐々木みのり 

学校給食センター主幹           松平真由美 

学校教育課長補佐             尾崎俊太郎 

 

なし 

 

（会議冒頭「市民憲章」朗唱） 

 

只今から、黒部市教育委員会５月定例会を開会します。「議事録の署名について」は、

私が署名します。次に､「４月定例会の議事録」について、訂正･質問等がありましたら

お願いします。 

 

（意見等なし） 

 

 次に教育長報告をいたします。 

 

１ 所管事業の状況報告について（行事等） 

(1)５月９日(火) 三陟ファンヨンジョ国際マラソン黒部市選手団結団式（市役所） 

(2)５月10日(水) 教育委員会教育委員任命書交付式（市役所） 

(3)５月27日(土) 第40回カーター記念黒部名水マラソン（～28日）（市総合公園） 

 

２ 出席した会議等の概要報告について 

(1)５月12日(金) 令和５年度黒部市PTA連絡協議会総会（パレス扇寿） 

(2)５月18日(木) 全国都市教育長協議会定期総会研究大会（～19日）（帯広市） 

(3)５月19日(金) 根室市行政視察訪問（根室市）（～20日） 

(4)５月25日(木)  令和５年度黒部市帰国児童生徒教育研究会（教育センター） 

 

３ 所管事務に関する問題・情報等について（児童・生徒の安全･安心に関すること） 

〔前回会議以降、今回会議までの間〕 

(1) 児童・生徒の交通事故等 

○交通事故（０件） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○その他の事故等（10件） 

(2) 不審者情報等（０件） 

(3) 鳥獣出没情報（１件） 

(4) その他（入善町コンビニ強盗未遂への対応） 

 

４ いじめの認知件数及び指導の経過（４月報告分） 

①小学校（新規認知件数１、指導中10、解消１） 

②中学校（新規認知件数０、指導中１、解消０） 

５ 不登校児童生徒数（４月報告分） 

年度当初のため30日以上欠席の該当なし。 

６ 令和５年度在籍児童・生徒・園児数（令和５年４月１日現在） 

①小学校 児童数1,874人（前月比 増減なし） 

②中学校 生徒数1,068人（前月比 増減なし） 

③幼稚園 園児数00 24人（前月比 増減なし） 

７ 感染症関連情報 

 学級閉鎖等なし 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

以上、教育長報告としますが、確認、質問等がありましたらお願いします。 

 

 （質問等なし） 

 

 次に、「５ 議案」の審議に移ります。本日の議案は、４件です。いずれも教育委員

会が所管する各種委員会の委員の委嘱や任命に関する案件であります。関連があります

ので、一括して審議したいと思います。まず、「議案第17号」から順に説明願います 

 

（議案第17号「黒部市社会教育委員の委嘱について」生涯学習文化課長説明） 

 （議案第18号「黒部市図書館協議会委員の任命について」図書館長説明） 

 （議案第19号「黒部市美術館協議会委員の任命について」生涯学習文化課長説明） 

 （議案第20号「黒部市スポーツ推進審議会委員の任命について」スポーツ課長説明） 

 

質問がありましたら、お願いします。 

 

 （質問等なし） 

 

それでは、採決します。「議案第17号から議案第20号」について、原案どおり決定し

てよろしいでしょうか。 

 

 （異議なし） 

 

ご異議ありませんので、「議案第17号から議案第20号」は原案のとおり決定しました。 

次に、「６ 報告」事項です。「報告第１号から報告第３号」は、教育委員会が所管す

る各種委員会の委員の委嘱に関する案件であります。関連がありますので、一括して報

告したいと思います。まず、「報告第１号」から順に説明願います。 

 

（報告第１号「黒部市教育振興協議会委員の委嘱について」学校教育課長説明） 

 （報告第２号「黒部国際化教育推進協議会委員の委嘱について」学校教育課長説明） 

 （報告第３号「黒部市生涯学習文化スクエア運営委員会委員の委嘱について」生涯学

習文化課長説明） 

 

 委員の皆様、質問がありましたら、お願いします。 

 

（質問等なし） 



 

教育長 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習文化課長 

 

 

 

 

次に、「報告第４号 令和５年度一般会計６月補正予算案(教育委員会関係)の概要に

ついて」報告願います。 

 

６月９日召集予定の市議会６月定例会に上程予定の補正予算で、教育委員会部分の概

要についてです。一番目の基金積立金については169万８千円を追加しようとするもの

であります。ふるさと黒部サポート寄附金、いわゆる「ふるさと納税」でありますけれ

ども１月16日以降に寄附のあった計91件が教育文化の振興という使途が指定されたも

のでしたので、教育文化振興基金に積立てるものです。次に二番目、公民館管理運営費

につきましては13万円の追加であります。町内会等が管理する自治公民館である山田公

民館の建築に対して補助金13万円を交付するものでございます。次に三番目、芸術文化

推進事業につきましては3,000万円を追加しようとするものでございます。黒部シアタ

ー2023の開催に係る1,500万円の寄附の申出がYKK株式会社様からございましたので、そ

れを財源として一旦、教育文化振興基金に積立て、そこから基金繰入れを行い、さらに

それを財源として補助金を交付しようとするものであります。補正額は3,000万円です

が、歳入と歳出２回ずつ計上しておりますので、実際の補助金は1,500万円でございま

す。次に四番目、地域スポーツ振興事業につきましては6,000万円を追加しようとする

ものであります。KUROBEアクアフェアリーズに対する支援としてYKK株式会社様から

3,000万円の寄附の申出がありましたので、これを一旦、教育文化振興基金に積立て、

そこから基金繰入れを行い、さらにそれを財源として優秀スポーツクラブ育成補助金と

して交付しようとするものです。先ほどの芸術文化推進事業と同じで、補正額は6,000

万円ですが、歳入、歳出２回ずつ計上しておりますので、実際の補正額は3,000万円で

あります。以上、４件、補正額合計で9,182万８千円であります。 

 

質問がありましたら、お願いいたします。 

 

（質問等なし） 

 

それでは、「報告第４号 課等の事業報告（経過・予定）について」報告願います。 

 

〔経過事業〕 

○５月10日 教育委員会教育委員任命書交付式 

○５月11日 学校訪問：通常訪問研修（中央小学校） 

○５月15日 学校訪問：通常訪問研修（宇奈月小学校） 

○５月18日 第73回全国都市教育長協議会定期総会・研究大会（～19日） 

○５月19日 根室市行政視察訪問（～20日） 

○５月19日 黒部市小学校連合体育大会（雨天中止） 

○５月23日 黒部市小学校連合体育大会（19日から延期したが雨天中止） 

○５月29日 教育委員会５月定例会 

 

〔予定事業〕 

○６月１日 学校訪問：通常訪問研修（清明中学校） 

○６月５日 学校訪問：通常訪問研修（村椿小学校） 

○６月９日 黒部市議会６月定例会（～27日） 

○６月26日 教育委員会６月定例会 

○６月26日 黒部市奨学生審査委員会 

 

 〔経過事業〕 

○５月10日 立山黒部ジオパーク支援自治体会議総会 

○５月12日 令和５年度黒部市PTA連絡協議会総会 

○５月16日 青少年育成黒部市民会議第1回常任委員会 



 

 

 

 

 

 

 

 

スポーツ課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校給食センター所長 

 

 

 

 

 

こども支援課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○５月19日 尾山の七夕流し・中陣のニブ流し映像記録作成委員会 

○５月20日 黒部シアター2023春（～21日） 

 

〔予定事業〕 

○６月３日 松桜閣園遊会 

○６月３日 黒部市芸術文化協会 芸術文化祭（～４日） 

○６月14日 青少年育成黒部市民会議 夏の「さわやか運動」（～15日） 

 

〔経過事業〕 

○５月16日 大相撲黒部場所市民先行枠抽選販売受付開始（～21日） 

○５月19日 三陟ファンヨンジョ国際マラソン黒部市選手団派遣(～22日) 

○５月27日 第40回カーター記念黒部名水マラソン（５km、2.5km、ジョギング、ち

びっこランニング教室、トークショー、レセプション） 

○５月28日 第40回カーター記念黒部名水マラソン（マラソン、10km、車いす） 

 

〔予定事業〕 

○６月２日 大相撲黒部場所一般販売開始 

○６月18日 第18回黒部市民体育大会（スティックリング、サッカー競技） 

 

〔経過事業〕 

○５月２日 「50年間ありがとう！黒部市立図書館」（～31日） 

○５月３日 「さいた、さいた絵本の花」展（～31日） 

○５月24日 「季節の手作り保存食の本」展（～７月12日） 

 

〔予定事業〕 

○５月31日 黒部市立図書館閉館（新図書館へ移転後10月上旬オープン） 

○６月１日 「ふるさと新川の山～夏山編～」写真展（～８月30日） 

○６月１日 黒部市立図書館休館（10月上旬くろべ市民交流センター開館まで） 

○６月１日 黒部市立図書館の所蔵本を一部宇奈月館にて展示・貸出 

○６月３日 「海外の絵本たち」展（～７月２日） 

○６月５日 第１回黒部市図書館協議会 

○６月10日 ロータリークラブ創立50周年記念式典（ロータリー文庫児童図書目録贈

呈式） 

 

〔経過事業〕 

○５月24日 学校給食会総会 

 

〔予定事業〕 

○５月31日 富山県学校給食共同調理場連絡協議会総会 

 

〔経過事業〕 

○５月11日 親子お散歩遠足 

○５月17日 サッカー教室①(４、５歳児) 

○５月24日 サッカー教室②(４、５歳児) 

 

〔予定事業〕 

○５月31日 国際交流員訪問 

○６月１日 保育参観（３、４歳児） 

○６月２日 保育参観（５歳児） 

○６月27日 防犯訓練 

 



教育長 

 

 

委員 

 

教育長 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

今ほどそれぞれ課等からの説明ありましたが、確認事項ありましたらお願いいたしま

す。 

 

（質問等なし） 

 

次に、「７ その他」ですが、事務局から何かありますか。 

 

それでは事務局から「令和５年度国・県に対する重要要望事項(教育委員会関係)につ

いて」ご説明します。黒部市から来年度予算に対する重要要望事項ということで教育委

員会からは４件の県及び国に対しての要望を予定しています。 

       

ＮＯ．１（新規要望） 

〔件 名〕児童生徒用タブレット端末の更新に対する財政支援について 

〔要望先〕（県）教育委員会（国）文部科学省 

〔内 容〕ＧＩＧＡスクール構想持続のためのタブレット端末更新に対する財政支援 

・タブレット端末の更新（更新台数 約3,000台、事業費 136百万円） 

 

ＮＯ．２（促進要望） 

〔件 名〕立山黒部地域におけるジオパーク活動の支援について 

〔要望先〕（県）地方創生局、教育委員会 

〔内 容〕・文化財を含むジオパーク資源の保護並びに活用事業に対する支援 

・ユネスコ世界ジオパーク認定に向けた（一社）立山黒部ジオパーク協会

への財政支援並びに博物館学芸員との連携強化を含めた交流支援 

・立山・黒部地域の世界文化遺産の登録推進 

・黒部宇奈月キャニオンルートなどを活用した文化観光への支援 

・ジオガイドが活躍するふるさと教育、ジオツーリズム等への支援 

 

ＮＯ．３（継続要望） 

〔件 名〕地域部活動推進事業の推進について 

〔要望先〕（県）教育委員会（国）スポーツ庁  

〔内 容〕・地域部活動推進事業における安定的な財政支援 

     ・指導者の資格等取得及び研修機会の確保に対する支援 

        ・各種大会等への参加機会の確保に対する働きかけ 

 

ＮＯ．４（新規要望） 

〔件 名〕学校給食費の無償化について 

〔要望先〕（県）教育委員会（国）文部科学省 

〔内 容〕・国庫負担による学校給食費の無償化の実施について国等への働き掛け 

     ・県が重点政策として掲げる少子化対策・子育て支援の一環として、学 

校給食費の無償化への財政支援 

 

各課から補足等ありますか。 

 

給食費の無償化については、県内市長会で話し合われて、同様の文面で10市そろって

要望することになっております。文面に、黒部名水ポークや黒部丸いもがありますが、

この部分だけ地域の実情にあわせた食材を入れており、残りの文面は統一しているもの

です。市長会でそろっての要望ということで意見を交わされて作られたものです。 

 

只今の県等の要望に関して、質問がありましたら、お願いします。 

 



委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

給食費について、子供たちの食に関して安全なものを提供するにあたっては、給食費

の無償化はありがたい話だなと以前からもお話ししておりました。地産地消ということ

を大事にしたいということでもあるので、そういう面では黒部市だけでなく県内で採れ

ているものに対して生産者の売上げも伸び、おいしく安全なものが食べられるという方

向であれば、WIN-WINの関係になるのではないかと思います。ぜひ進めていただきたい

し、強く要望します。地域のものを給食に取り入れて、生産者の売上げも伸びるという

ことが、地域を盛り上げるのためにも大事ではないかと思います。米もあり肉もあり野

菜もあって、安全に、見えているものが子供たちにいきわたるということに安心を感じ

ます。 

 

 今のご意見は、給食費の無償はありがたいことですが、無償だからといって規格品の

食材を大量に入荷して給食として提供するのではなく、地産地消として地元ならではの

食材や食文化を大事にしながら、結果として生産者への支援になり、みんなWIN-WINの

関係になれば良いというご意見ですね。 

 

 そうです。ありがとうございます。 

 

 給食費の無償化については、市長会で足並みをそろえて要望するということです。 

それでは、最後に、「８ 連絡事項等」について、事務局からお願いします。 

 

¶ ６月定例教育委員会 

【開催日】６月26日(月) 【時間】午後１時30分  

【場所】203会議室 

 

¶ 県市町村教育委員会連合会理事会・定期総会 

  【開催日】７月10日(月)  

【時間】理事会（紙谷職務代理者）/午前11時30分、総会/13時15分  

【場所】Toyama Sakuraビル 

 

¶ 令和５年度教育委員研修視察 

  【開催日】７月13日(木)～14(金)  

【場所】宮城県気仙沼市及び石巻市 

 

¶ ７月定例教育委員会 

  【開催日】７月26日(水) 【時間】午後３時00分 

 【場所】203会議室 

 

事務局から日程説明等がありましたが、皆様には調整方よろしくお願いします。 

 これをもちまして、本日の会議を終わります。 

 

 上記、議事録の正確なることを証するために、次に署名する。 

 

 令和５年６月26日 

  署名人 黒部市教育委員会 教育長  中   義 文 


